

16 de julio de 2013

Líneas de acción del nuevo plan de trabajo de Fecode

Yesid Quiroga

El nuevo Comité Ejecutivo de Fecode se reunió durante tres días para analizar las circunstancias actuales y definir las líneas de acción que seguirá la lucha del magisterio en el próximo semestre.

El seminario del nuevo Ejecutivo de Fecode no solo se concentró en los ejes de trabajo y las actividades que se materializarán en el segundo semestre, sino que trató una serie de temas con el horizonte a replantear las luchas y objetivos de la Federación durante este 2013.

Se realizó los días 10, 11 y 12 de julio de 2013. El primer día tuvieron relevancia la salud y las prestaciones sociales. El Ejecutivo escuchó a Jorge Peralta, vicepresidente del FOMAG, quien habló sobre la UPCM, los problemas con el servicio de salud en las regiones y los retrasos para reconocimiento y pago de cesantías parciales y definitivas, al igual que el trámite de las pensiones en esta entidad.

El jueves, en la segunda jornada, el CID de la Universidad Nacional abordó el reajuste de la Upcm, el Fondo de Alto Costo que requiere ampliar procedimientos y medicamentos, y las implicaciones de la ley estatutaria de salud en el régimen especial, dado que su intención es meter a todos los colombianos

en un solo modelo "cortando por lo más bajo".



En cuanto al tema de riesgos laborales y profesionales y la necesidad de reglamentarlos tal como lo exige la ley 1562, habló el doctor José Rocha, experto en el asunto. Esta tarea es de gran importancia en tanto regula las incapacidades y determina valores para liquidarlas.

En esta misma agenda intervinieron los abogados Giovanny López, Jorge Valero y Sergio Manzano, hablaron sobre la prima de servicios, los problemas para su pago y el reconocimiento de retroactivos.

También se refirieron a los factores salariales de unos 25.000 maestros que fueron mal liquidados.

Finalmente, el día viernes los distintos partidos y movimientos de izquierda analizaron los diálogos de paz y la agenda gubernamental actual y futura, que deberá ser enfrentada con las organizaciones sociales y sindicales.

El consenso del Ejecutivo es que en el segundo semestre continuará el trabajo en torno a cinco ejes: la lucha contra el modelo neoliberal, la continuación de las acciones acordadas para lograr el cumplimiento del régimen especial de salud, el seguimiento a los acuerdos y desacuerdos de las negociaciones con el gobierno, la reactivación de la Comisión Tripartita (el próximo 24 de julio) y la unidad sindical para fortalecer al sector educativo frente a las políticas gubernamentales.

Estas temáticas serán los ejes del plan de acción de será definido en el transcurso de la presente semana.

El campo colombiano se levanta

Yesid Quiroga

Los campesinos del país se cansaron de la ignominia a la que están sometidos. Los recientes levantamientos son una prueba de que el sector agrícola requiere medidas de atención urgentes.

El campo de Colombia se está levantando. Y lo único que hay detrás de estas protestas masivas es la inexistencia de una política económica eficaz por parte del actual gobierno.

El 7 de marzo los cafeteros del país llegaron a un acuerdo con el Gobierno Nacional tras 12 días de paro. El trato consistió

en establecer un ingreso de 145.000 pesos por carga para salvar a las familias que viven de este renglón. Ahora resulta que los que no tienen cédula cafetera no han podido acceder a los recursos.

Situaciones similares viven los cacaoteros, los productores de papa, cebolla y hortalizas, pues aún cuando se anuncia-

ron apoyos a estos cultivos, los más productores más pequeños continúan en problemas.

Luis Alejandro Pedraza, secretario general CUT, explicó que "si bien es cierto que se dieron algunos acuerdos por el gobierno nacional luego de la marcha y la parálisis que realizaron los cafeteros, los cacaote-



paperos y agricultores de hortalizas, el gobierno nacional ha incumplido en los acuerdos y ha pretendido que los acuerdos se administren a través de los gremios, llámese Federación de cafeteros, Fedepapa. Es así como en nada han sido beneficiados los pequeños productores tanto de café, papa o cacao; por lo mismo, han decidido retomar nuevamente su disposición de movilización, de lucha,

para exigir que en definitiva el gobierno defienda sus respectivas agendas”.

Pedraza agrega: “el compromiso del gobierno nacional fue a través del Banco Agrario, para que este asumiera los créditos y los estímulos para la reactivación de los sectores y eso no se ha cumplido. En ese orden de ideas, en la mente de los paperos, cafeteros y agricultores en general está el plan de movilización, puesto que no se les ha cumplido en ninguno de los aspectos a los cuales llegaron en las pasadas mesas de trabajo”.

Los TLC, los agroquímicos para evitar que los productos se echen a perder, las dificultades para competir en las pésimas condiciones viales del país y la dedicación de la tierra a cultivos ilícitos o palma africana; sumados a la importación de alimentos, el sector lechero que ve mengua-

dos sus ingresos por la aparición de grandes multinacionales que compran el producto a bajos precios y la persecución a la leche que venden directamente; y los indígenas afectados con la minería a cielo abierto cerca a sus territorios. Todos juntos son un gran número de sectores unidos por el descontento con la actual política económica. El 19 de agosto es la hora cero de los agricultores colombianos.



Papicultores se sumarán a paro agrario

Yesid Quiroga

Al igual que el maíz, el café y el cacao, la papa también está en crisis a causa de la ausente inversión para este sector y de las políticas que benefician al comercio extranjero.

Los papicultores de Colombia saben que en sus próximas jornadas de protesta y negociación se la juegan toda. Según sus voceros, el contrabando, los TLC y los costos de los combustibles para sacar el producto a las plazas y poblaciones, los tienen en difíciles condiciones económicas.

Héctor Centeno, vocero de los papicultores, sentencia: “pensamos llegar hasta las últimas consecuencias, porque no queremos seguir aumentando la indigencia en las ciudades y la guerra. Usted no combate la guerra cuando hay inequidad en los campos, no puede combatir la guerra cuando hay presiones en las ciudades y la inseguridad. El empleo rural es la economía primaria en cualquier parte del mundo menos en Colombia”. Varias familias están en crisis y los 40.000 millones que anunció el gobierno no solucionan el problema porque faltan políticas complementarias y no solo en este sector.

Cesar Pachón, Secretario Técnico del Comité por la Dignidad Papera, complementa: “es el caso de los 40 mil millo-



nes, que hasta ahora solamente se va a hacer esa reunión para hablar de ese tema; pero la verdad eso no es suficiente para el sector, aquí se necesita hacer unas políticas nuevas que nos den garantías para trabajar; que no nos pongan esa competencia extranjera; que el Estado ni siquiera sabe qué áreas tenemos para cuando son las producciones, qué variedades estamos trabajando. No se tiene base de datos, con exactitud no se sabe qué se tiene en el mercado interno y sí está buscando en el mercado externo”.

Los productores de papa a nivel nacional

se reunieron en una mesa que busca una política agropecuaria. Héctor Centeno argumentó: “Eso implica las transformaciones en las organizaciones; las transformaciones en los ministerios que realmente han demostrado la incapacidad; el cambio de funcionarios; la supervisión de las fronteras; modificación de Invima; de la Dian; pensamos en que haya subsidios directos para la producción; el 25% de los costos son los fletes y tenemos el combustible más costoso del mundo, es una política global únicamente en este sector”.

Adicionalmente, las crisis con Venezuela del anterior gobierno y la última por Capriles afectaron el ingreso del tubérculo al país vecino. Pachón manifestó: “El presidente Santos anunció lo de la Otan y dañó el trabajo que habíamos hecho en esta mesa. Son cosas que se salen de las manos”.

Una dura lucha enfrentarán estos cultivadores de uno de los productos más populares del país, porque hasta ahora no hay decisiones reales que permitan el desarrollo de este mercado con insumos, maquinaria e incentivos.

La izquierda analiza el contexto social actual

Omaira Morales

Tres de los líderes de la izquierda se sentaron con los ejecutivo de Fecode para exponer sus análisis ante la situación actual del país. La principal conclusión es tomar políticas efectivas porque la derecha no tiene las respuestas.

En marco del Seminario del Comité Ejecutivo de Fecode los representantes de los tres movimientos de la izquierda nacional hicieron un análisis de la situación política y social del país. Una mirada necesaria para observar desde otra perspectiva la problemática por la que atraviesa Colombia a causa de la mala administración de la derecha.

Antonio Navarro, por Progresistas; Clara López, por el Polo Democrático Alternativo; y Carlos Lozano, por el Partido Comunista, dieron una perspectiva amplia a los problemas económicos, el abandono al campo, al Catatumbo; pero especialmente de la exigencia de diferentes grupos sociales al gobierno por garantizar derechos, acceso a la tierra, explotación racional de los recursos mineros y una política de protección ambiental que ponga en cintura a las transnacionales.

Clara López ofrece su punto de vista: “Porque haber abierto las fronteras para que llegaran todos los productos importados está acabando con la industria, con la agricultura, con los puestos de trabajo de los colombianos y las colombianas en aras de que se creen en el exterior”.

Antonio Navarro agrega: “la lucha social de tanta gente que está viéndose afectada por el movimiento neoliberal que se ha impuesto en este país con toda la terquedad. Se están generando cada vez

más dificultades a los sectores productivos, a la industria, todo esto está en el centro del debate en este momento”.

Lozano apunta a un asunto que quizás no se ha visto con detenimiento: “La coyuntura política de hoy pasa por lo importante y es el significado de los diálogos de paz de La Habana y los eventuales diálogos que van a comenzar con el ELN. Creo que eso es lo que está marcando hoy la dinámica del proceso político y, de alguna manera, está influyendo en el sentimiento y en el estado de las masas populares que están reaccionando frente a distintas situaciones que afectan a las comunidades”.

Para los tres, el proceso de paz con las Farc será una salida a los años de conflicto; sin embargo, la entrega de fusiles y los acuerdos no son los únicos aspectos que garantizan el cese de la guerra, también las transformaciones que reclama hoy la nación a través de diversas expresiones.

“Yo diría que es una necesidad nacional llegar a que haya una solución política, que haya una paz negociada”, precisa Navarro.

López cree que se puede llegar a buen término, “a pesar de los altibajos uno ve que hay un criterio de búsqueda de soluciones y de acuerdos. Tengo la esperanza de que vamos a tener un acuerdo de paz; tal vez no tan pronto como lo exige el gobierno y por eso estamos desde el Polo



Democrático levantando la voz para que no se paren de la mesa”.

Y Lozano complementa en que no todo el trabajo vendrá desde Cuba. “Va a depender de la movilización popular, de la presión democrática. Los diálogos son significativos y, por supuesto, tendrán que construir espacios democráticos y de mayor justicia social para ponerle fin al conflicto”.

Obviamente estos dirigentes políticos de partidos y movimientos de izquierda creen que la división Uribe –Santos plantea a sus organizaciones el imperativo de unir fuerzas. Es una división en la derecha que exige una unión en la izquierda para luchar por un país más independiente, democrático, capaz de ofrecer derechos a salud, vivienda, educación, empleos dignos e inserción internacional. Áreas que han sido olvidadas, devastadas y segregadas en todos los años que lleva la derecha al frente del gobierno.

Repudio general a la corrupción

Omaira Morales

La percepción de la corrupción mide qué tanto están capacitados los ciudadanos y ciudadanas para aceptar los robos del erario público sin castigo alguno.

Después de dos años, la ONG Transparencia Internacional realizó nuevamente en 107 países, entre ellos Colombia, una encuesta sobre la percepción de la corrupción. La mitad de los colombianos

está consciente de que este es un cáncer que carcome al país.

En el país se encuestaron 1.001 personas de 26 departamentos. El 51% dijo que este flagelo ha crecido. Esto evidencia

que un poco más de la mitad de los colombianos ha abierto los ojos ante las irregularidades y ha perdido la confianza en un Estado y en unas instituciones que no muestra conductas claras.

Cuando se preguntó sobre las instituciones más corruptas del sector público, el Congreso, la salud, la Policía y la rama judicial repuntaron como las instancias donde los intereses personales priman sobre los colectivos. Un reflejo de las abundantes noticias sobre leyes que el Congreso firma a pesar del mandato de los colombianos en su contra; además de los escándalos en los ascensos en la Fuerza pública o las vacaciones en horario laboral de los magistrados.

“La percepción de corrupción en Colombia muestra un incremento que si bien no es demasiado protuberante frente a



lo que paso hace dos años, sí es muy significativo. Cerca del 70% de los ciudadanos considera que la corrupción ha crecido. Esta es una cifra similar a la que se da

en otros países de América, pero de todas maneras mal de muchos, consuelo mucho de tontos”.

Y ni hablar de las instituciones que identifican los colombianos donde han tenido que pagar sobornos, la policía obtiene un 29% seguida de la rama judicial. Sin embargo, lo realmente destacable de la encuesta es que evidencia que la gente está cansada de la corrupción y el 96% está comprometida a participar, a actuar, en contra de este flagelo que con la popularidad de las redes sociales se ha hecho más evidente y más denunciante en los últimos años.

Análisis Política Debate Opinión

Ahora, todos los domingos de 12:00 a 12:30 m. vea



Contrastes

Porque la realidad tiene diferentes miradas

Noticias, entrevistas, debates...
Manténgase al tanto de la
información de interés para el
magisterio colombiano.

Escuche todos los sábados de 7:30 a 8:30 a.m.

Radio Revista Encuentro

En las frecuencias

Bogotá, Medellín y Pasto 1040 am;
Barranquilla 1430 am; Cali y
Cartagena 620 am; Cúcuta 660 am;



Visite www.fecode.edu.co

DIRECTOR, Jairo Arenas Acevedo. **PERIODISTAS**, Omaira Morales Arboleda y Yesid Quiroga. **CAMARÓGRAFO**, Mauricio Ángel González. **ASISTENTE**, Karen Buitrago. **PRODUCTOR**, Paola Mejía. **EDITOR**, Óscar Olvera. **DISEÑO Y CORRECCIÓN DE ESTILO**, Ernesto E. Ballesteros Zapata.